



東京地区生コンクリート協同組合
〒103-0027東京都中央区日本橋3丁目2番5号
電話番号 (03)3271-2181
URL:https://www.t-namakyo.jp/
発行責任者 高村 尚

謹賀新年

- 青木コンクリート(株) 大巧コンクリート工業(株)
井口生コンクリート工業(有) 多摩(株)
市川菱光(株) 東京エスオーシー(株)
植木生コン(株) 東京コンクリート(株)
内山アドバンス(株) 東京トクマコンクリート(株)
内山コンクリート工業(株) 東京菱光コンクリート(株)
神奈川秩父レミコン(株) 東京湾岸産業(株)
神奈川菱光コンクリート(株) トウザキ(株)
川崎宇部生コンクリート(株) 豊川興業(株)
川崎徳生コンクリート(株) 日本強力コンクリート工業(株)
河島コンクリート工業(株) 日立コンクリート(株)
関東宇部コンクリート工業(株) 船橋レミコン(株)
関東コンクリート(株) 松戸生コンクリート(株)
桐生レミコン(株) 溝口瀬谷レミコン(株)
埼玉エスオーシー(株) 宮松エスオーシー(株)
三多摩アサノコンクリート(株) むさしの生コン(株)
穴戸コンクリート工業(株) 武蔵菱光コンクリート(株)
城北小野田レミコン(株) 柳下生コン(株)
上陽レミコン株式会社 八洲コンクリート(株)
鈴木コンクリート工業(株) 横山産業(株)
芥澤建材(株) 吉建エスオーシー(株)
第一コンクリート(株) 吉田建材(株)
(株) 大角

【お知らせ】
本年1月のまどは本号1回の発行とさせていただきますので、ご了承下さい。

「新春を迎えて」

新たな時代を受け止め進化を目指す!!

理事長 斎藤 昇一



明けましておめでとうございます。コロナ禍のなかではありますが、皆様にはおだやかな新年をお迎えされたこととお慶び申し上げます。年頭にあたり、組合員の皆様とご家族のご健勝をお祈りするとともに、コロナが終息し、従来の賑やかさを取り戻し、素晴らしい年になることを祈念申し上げます。

さて 令和2年度の協組出荷数量は、前年並みの260万㎡前後になると見込んでいます。当初想定は虎ノ門、品川、八重洲などの都心部の大規模再開発工事が本格化すること、また周辺エリアでも大型再開発工事が始まることから、出荷数量は大幅に回復し300万㎡を超えるものと見込んでいましたが、コロナの影響等により、当初見込みから大幅な減少となりました。オリンピック・パラリンピックが延期になりましたが、その間に工事が前倒

しされることはなく、コロナによる作業中断や、新規物件の計画見直し、着工の延期などにより減少したものと思われ

令和3年度は上記の再開発工事が本格化すること、遅れている新規物件の着工により、コロナによる大きな影響が無ければ300万㎡程度の出荷数量が見込まれます。

価格面においては、平成29年12月からの1,000円価格改定に努めた結果、ユーザーのご理解を得てほぼ満額を達成いたしました。その後、原材料費、輸送費、労務費は上昇、さらに産廃処理費用の大幅な上昇により、価格改定分はコストアップに吸収され、数量減と併せて一段と厳しい経営状況となり、令和2年4月から新たに1,000円の価格改定に取り組んでいます。



撫で牛(亀戸天神)

菅原道真を祀る天神の多くは祭神の使いとして臥牛像を置き崇めており、参拝者が撫でることで諸願成就や病氣平癒のご利益があると広く信仰されています。

本年は以下の4点を最重要課題として取り組んでまいります。

① 適正価格の獲得

輸送コスト・原材料コスト、産廃処理コストならびに働き方改革への対応の観点から、新たな価格改定は段階を踏まずに満額を達成しなくてはなりません。また、物件の大型化により24か月超となる物件も増えてくることから、こちらの価格改定にも取り組まなければなりません。

② 安定供給の確保

適正価格をお願いするからには高品質の生コンを安定供給することが必要です。運転手、輸送車両が減少している中、これまで以上に協組員、輸送会社、セメント会社、骨材会社との連携を強化して行きます。

③ 戻りコン・残コン、出荷キャンセルの削減

削減していただくことを目的に有償化制度を導入しましたが、減少していない一方で、廃棄コストは増加しており、戻りコン費用を令和2年4月から改定いたしました。安定供給の確保、

コスト削減の観点で需要家・工場共に大変有意義なことから、引き続き削減をお願いして行きます。

④ 構造改善の推進

協組発足より44年を迎え、出荷数量は半減していますが、協組の生産能力、運営方法は変わっていません。コスト増、数量減を生コン価格に転嫁するだけではなく、集約化や運営方法の見直しなどにより協組としての合理化努力が必要です。新たに構造改善を推進するワーキンググループを発足させて、イメージアップ、IT化、働き方改革を推進するワーキンググループ活動の強化と併せて、協組の改革、効率化に繋がる施策を引き続き推進して行きます。

新たな協同組合への進化

コロナウイルスという見えない敵との戦いは今年も続くものと思いますが、ワクチンや抗体薬により早期に終息に向かうことを願っています。東京協組は課題が見えていますので、目をつむって先送りせず、ユーザー、登録販売店、組合員との相互理解、相互信頼、相互扶助で課題に取り組み、新しい時代にふさわしい進化した協同組合を目指しましょう。



### 先輩諸兄に感謝、 そして次の世代への橋渡し

むさしの生コン(株)  
西森 幸夫



5 回目の年男、「還暦」を迎えることとなる。そろそろ「赤い服とか帽子とか、プレゼントしましょうか」と言わ

れ始め気恥ずかしい限りである。本人は、見た目は別として至って若手のつもりなのである。

特に約 20 年間、身を置く生コン業界は、頭脳明晰、意気軒昂、口八丁手八丁?の先輩方が活躍されており、小職など足元にも及ばない有様、正に小僧である。

しかし、これまで長くこの業界に携わられたのは、諸先輩のご指導のお陰である。私が新入りの頃からの上司は、協組・工組の理事長など要職に就かれた

方も多く、自社の業務は勿論のこと、組合活動においても多面的且つ高所大所から物の捉え方をご教授頂いた。感謝である。

丑年生まれの特徴は、ものの本によると「マイペースだが、いざとなったら逆境にもめげない強さと情熱を秘めている」と書かれていた。私に当てはまるかどうかは別にして、変化の時を迎えた生コン業界をしっかりと俯瞰し次代に繋げる取組みを微力ながら情熱を持って進めていきたい。

### たくさんの人に感謝

(株)内山アドバンス  
大貫 直也

高校を卒業して、会社に入社してから約 1 年半が経ちました。



工場に配属され、最初は知識もなく分からなかったときに先輩方

に色々教わりながら少しずつ覚えることが出来ましたが、実際はまだまだ足りないところが多いので任される仕事を完璧にこなせるようになりたいです。

この度、無事に 20 歳を迎え、大人への第一歩を踏み入れることができたことは、ここまで育ててくれた両親、周りの方々のおかげだと改めて実感しています。

特に両親には色々々と迷惑をかけたことや、時にはアドバイスや悩みを聞

いてくれたことは絶対に忘れないと思います。

これから大人になってたくさんの経験をすることにはお世話になった人

たちに恩返しをしていき、立派な社会人として日々精進していきたいです。



### べこ

横山産業株(株)  
大越 司

赤べこという郷土玩具があります。赤い牛の形をした張子人形で、私の故郷である福島県会津地方の名産品です。これが昨年、一部で話題になっていました。というも、赤べこの由



来や伝承には、疫病を払ったという逸話があるからです。

マスクの着用や手指の消毒をはじめとする様々なコロナ対策が実施されていることと思いますが、こういった情勢では心が張り詰め、精神的に疲労することもあるかと思ひます。その中で、こういった御まじないのような存在はある種の癒しになるところがあると感じています。いわばソフトの面の対策です。私が最も有用だと感じたコロナ対策は、こういったストレス対策でした。余裕がない状態では、あらゆるパフォーマンスが低下します。そういった意味で嗜好品も趣味も、昨年中は非常



に大きな存在となりました。丑年を迎えるにあたり、手元の赤べこを眺めながら、皆様の令和三年がより良い年になることを祈念して新年の挨拶に代えさせていただきます。

### 牛歩でも前に進む

宮松エスオーシー(株)  
黒柳 久美子

新年あけましておめでとうございます。

私の趣味は登山で、ほぼ毎週日本のどこかの山を登っています。登山は趣味の中でも命にかかわる危険な一面もあり、計画、準備、判断、体力が必要になります。常に緊張を伴う趣味ですが、四季折々の景色を感じ、開放感あふれる自然に身を置くことで、気持

ちが豊かになり、リフレッシュできる素晴らしい趣味だと思っています。山頂や目的地までの長い工程も自分のペースで進んでいく。途中立ち止まることはあってもゆっくりでも前に進めばいつかは目的地に到着する。そしてまた元の道、あるいは別の道を進み、下って(戻って)行く。

今年の秋には5回目の丑年を迎え、年齢的には帰路を歩いていますが、仕事では遅ればせながら昨年主任技士に合格しました。

これからも、趣味の登山も人生も、元の道に戻るか新しい先の道歩く

かわかりませんが、ゆっくり牛歩でも日々ワクワクしながら前に進んでいきたいと思っています。



### 今年の目標

三多摩アサノコンクリート(株)  
福地 将司

新年あけましておめでとうございます。早いもので3度目の年男を迎えました。今まであまり気にした事がなかったので、今年の干支、丑年について少し調べてみました。丑年の性格についてよく書かれていたのは努力家で大器晩成型のスロースターターだというワードです。下積みの期

間は長いがいずれ実を結びと。しかしそのためには諦めずに努力をし続けると書いてありました。なるほど、とても良い事が書いてあるなと思ひつつ、でもそれは干支関係なく誰でもそうじゃない?と突っ込みたくなりました。ちなみに私が昨年からの努力を続けている事は、電気工事士二種の資格取得です。試験は学科と実技があり、学科合格の後、実技試験に進む流れになっています。コロナ禍の影響で2020年8月に受験予定

でしたが、12月に変更となり、多少モチベーションが低下しましたが、何とか持ち直し勉強を続けています。これは11月中盤に書かせて頂いているので、試験まで残り1ヵ月。良い新年を迎えられるように努力を続けたいと思います。



### 新年の抱負

むさしの生コン(株)  
大野 美乃

新年あけましておめでとうございます。丑年はファミコンのスーパーマリオブラザーズが発売(1985 年)になったり、裁判員制度が開始されたり(2009年)と、今までにない新しい事の始まった年が多いそうです。私の新しく始まった事といえば、我が家に新たに猫を迎え入れたことです。

その猫は 5 歳位の雌の保護猫で、ボランティアさんの話では、家の近くの梨畑に捨てられていたそうです。人なつっこい猫なので、梨狩りに来た車と接触し、右前足が肩の辺りから変形してしまっています。仕事帰りにこの猫を毎日見かけるようになり、話しかけたりしているうちに、次第に家の前までついてくるようになりました。だんだん見ない日は心配になるようになってしまいました。そうなるともう駄目ですね。家族との話し

合いの末、迎え入れることにしました。この子を迎え入れて、我が家は犬2匹と猫3匹になりました。更ににぎやかにになりましたが、新型コロナウイル



新しい家族「ちい」

### 癒しの場を求めて

(株)内山アドバンス  
原田 将貴

新年明けましておめでとうございます。

何時の間にか4回目の丑年を迎え、月日の経つのは早いものだと痛感しております。

去年は新型コロナという感染症のパンデミックが起き、天変地異の中、心の癒し場所を何処にするかと考え、

イメージ的にたどり着いた spot が、観葉植物のある我が家でした。

そう思い立った所で、次の日から都内の大きな観葉植物屋ほとんどに足を運び、出来るだけ大きな観葉植物を購入しようと決め、購入したのが、エバーフレッシュとモンステラです。これが自分にとっては大当たりで、読書や映画鑑賞、珈琲タイムと、その空間に癒され、観葉植物の凄さを思い知らされた気分になりました。夜にはLEDキ

ャンドルとランタンを使い、癒し空間を倍増させて、休日は気分転換を図っておりまして。

皆様もコロナ禍の中、悠悠閑適な



spot を見つけようか気分転換を図ってください。お読みいただきありがとうございます。

### 私の趣味

第一コンクリート(株)  
赤間 一志

私の趣味は、バイクや車をカスタムしてドライブすることです。高校生の時から乗り物が好きで、16歳の誕生日に免許を取りに行き、バイクを買いました。普段の学校の勉強は全くしませんが、バイクの免許に関しては猛勉強して取りました。中古で買ったバイクでしたが、あんまり自分好みではなく気に入らなかったため、自分

でカスタムしてみたら楽しいと思い、それから趣味になっていきました。

そして、初任給をもらった時に、念願の車を購入したのですが、買って1か月経たないうちに内張やいろいろなところの不具合が生じてきました。確かにショックでしたが、それと同時に自分好みにカスタムできるという楽しみもできたので、楽しく直すことができました。

ただ、乗り物ばかり乗って健康にあまりよろしくないため、しっか

り運動して、今はコロナで大変な時期でもあるので、家や職場でも毎日手洗いうがいやこまめに換気をして生活と趣味を楽しんでいきたいと思っています。

どんよりとした時期ですが、趣味と仕事を両立してたくさん勉強して、職場の皆さんの力になる様精進していきます。

